

# SHCP: Situación Económica, Finanzas Públicas y la Deuda Pública

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público entregó al Honorable Congreso de la Unión los Informes sobre la Situación Económica, las Finanzas Públicas y la Deuda Pública correspondientes al tercer trimestre de 2014. A continuación se presenta un extracto de los principales aspectos de estos informes.

1. La información observada en el tercer trimestre del año indica que la economía mexicana continuó fortaleciéndose. En el periodo julio-agosto de 2014, el Índice General de Actividad Económica (IGAE) ajustado por estacionalidad tuvo un crecimiento anual de 2.2 por ciento.

2. México continúa destacando entre las economías emergentes por el ajuste ordenado en sus indicadores financieros, en un ambiente de elevada volatilidad en los mercados financieros internacionales como el observado en las semanas recientes.

3. Durante enero-septiembre de 2014, el gasto neto total del sector público presupuestario estuvo en línea con lo presupuestado para el periodo, al registrar un nivel equivalente a 101% del monto total programado. Dicho ejercicio representa un aumento de 8.5% en términos reales respecto al mismo periodo de 2013.

4. De esta manera, durante los primeros nueve meses de 2014, el gasto público ha estado orientado a apoyar la actividad productiva de la economía y el bienestar de la población más vulnerable. En este periodo, destaca el crecimiento real anual de 20.6% observado en el gasto de inversión física, así como el incremento real de 17.6% en los subsidios, transferencias y aportaciones, dentro de los cuales se encuentran los programas de apoyo a la población más vulnerable. Asimismo, destaca la disminución real anual de 1.8% en gastos de operación distintos a servicios personales y pensiones.



5. El gasto de los ramos administrativos del Gobierno Federal aumentó 17.0% en términos reales con relación a enero-septiembre de 2013. A su interior, destacan los crecimientos reales en Energía 80.6%; Turismo 62.5%; Comunicaciones y Transportes 48.8%; Gobernación 43.5%; Medio Ambiente y Recursos Naturales 32.2% y Sedesol 28.2%.

6. Los ingresos presupuestarios registraron un aumento de 2.0% en términos reales en el periodo enero-septiembre de 2014, lo que se explica, principalmente, por el crecimiento de los ingresos tributarios no petroleros de 6.1% real. Una vez que se realiza el ajuste por el efecto del programa “Ponte al Corriente” aplicado en 2013, la recaudación tributaria muestra un crecimiento real anual de 9.6%, al tercer trimestre del año.

7. Al tercer trimestre de 2014, se obtuvo un déficit público total de 412.1 mil millones de pesos. Sin considerar la inversión de Pemex, el déficit fue de 140.4 mil millones de pesos. Estos resultados son congruentes con la meta anual aprobada por el H. Congreso de la Unión.

8. Al cierre de septiembre de 2014, la deuda del Sector Público Federal se mantuvo en niveles moderados y estables. El monto de la deuda neta del Sector Público se ubicó en 37.5% del PIB, en tanto que el Saldo Histórico de los Requerimientos Financieros del Sector Público ascendió a 40.8% del PIB.

**\*Con información de [www.shcp.gob.mx](http://www.shcp.gob.mx)**

